

IMPRIMIR ARTICULO

PROVINCIA

EDICIÓN IMPRESA

PROVINCIA ALICANTE

LORCA / Rodríguez Zapatero se compromete ante los regantes a mantener el Tajo-Segura. El presidente clausuró el XII Congreso Nacional de Coag en Lorca y pidió: «No hay que hacer crispación con el agua». Defendió la desalinización durante su visita a la planta de San Pedro del Pinatar.

LA VERDAD/LORCA

El presidente del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, aseguró ayer el trasvase Tajo-Segura durante su visita a la población murciana de Lorca, donde, al final, se produjo el encuentro entre los representantes del Sindicato Central de Regantes y el presidente. En uno de los salones del hotel Jardines de Lorca y tras la clausura de la asamblea de Coag, Zapatero dedicó una media hora a escuchar los planteamientos que le hizo Francisco del Amor, presidente de este sindicato y garantizarles que el trasvase Tajo-Segura, del que se abastece el sur de la provincia de Alicante, «no se toca».



PRECISO. El presidente del Gobierno, en su intervención de ayer en la clausura del XII Congreso de Coag en la localidad murciana de Lorca. / L.V.

Estas fueron las palabras con las que el propio Francisco del Amor, portavoz de los regantes, resumió la entrevista en el aspecto concreto del trasvase. «Al presidente le hemos planteado con toda claridad la situación, detallando en qué consiste el sindicato, quienes lo componen, que esta infraestructura es la mejor obra hidráulica de España, los deberes que hemos hecho y los dineros que hemos pagado los regantes durante años, unos 700 millones de euros aportados a Castilla La Mancha, por si esos detalles no los conocía».

•Pons: «La política del PSOE es un atentado al medio ambiente»

Publicidad

Del Amor se mostró satisfecho de este contacto con Rodríguez Zapatero, pues «ha sido una charla muy positiva, aunque también tengo claro, y así se lo hemos manifestado al presidente, que estaremos pendientes de las palabras que nos ha dicho y de sus resoluciones, y exigiremos el cumplimiento total de lo que hemos oído en petit comité».

La conversación de los regantes con Zapatero, según del Amor, «también se centró en la redotación de la Cuenca del Segura, que es una necesidad. Nos ha dicho que para eso está el programa AGUA, pero le hemos contestado que ese programa ha resuelto el problema del abastecimiento, pero no nos ha resuelto el problema del déficit estructural de la Cuenca. Al presidente le hemos dejado claro que no podemos continuar con la incertidumbre y las presiones que para el campo supone el proyecto de nuevo estatuto de Castilla La Mancha, que defiende la caducidad de los envíos al Segura a partir de 2015».

La respuesta que Zapatero ha dado a los regantes, en palabras de Francisco del Amor, es que «si es anticonstitucional no será aprobado por el Congreso. Nosotros le hemos pedido que no se maquille este tema para colarlo. Ha reconocido que está poco enterado de este tema, pero que es la ministra la que de verdad lo conoce a fondo y, como ministra, si es inconstitucional, no lo dejará pasar». Minutos antes, durante la clausura del XII Congreso Nacional de Coag, Zapatero logró arrancar una ovación de los 1.500 congresistas con sus primeras palabras: «No os voy a fallar», lo que marcó el tono del resto de su intervención.

Anunció que este mismo mes pasaría por el Consejo de Ministros la Ley de Desarrollo Sostenible del Medio Rural, en la que «hay once ministerios implicados» y que pretende «igualar en derechos, oportunidades e infraestructuras» entre el campo y la ciudad, con especial atención a la mejora de las condiciones de las mujeres rurales.

Respecto a la política hídrica, el presidente hizo un llamamiento a que el agua «no sirva para hacer una política de crispación» y para lograr «por el camino del diálogo y el entendimiento» y el «respeto a la Constitución» un «entendimiento entre comunidades autónomas».

El presidente del Gobierno español empleó la mañana de ayer en San Pedro del Pinatar. Allí rindió homenaje al que fuera presidente de la Mancomunidad de Canales del Taibilla y del PSRM-PSOE, Antonio León Martínez-Campos, y en vender las excelencias de la desalinización. Fueron los dos únicos asuntos a los que se refirió. En una escueta e improvisada declaración realizada a los medios de comunicación, Rodríguez Zapatero se limitó a comentar que la desalinización proporciona «un agua segura, con cada vez menos coste y que no depende de nadie», por lo que, agregó, este proceso «dará autonomía a Murcia y a la Comunidad Valenciana». «Creo firmemente en esto», afirmó. La ministra de Medio Ambiente, Cristina Narbona, que le acompañó durante su visita, no fue mucho más locuaz. «El trasvase [Tajo-Segura] no se va tocar; estamos haciendo obras para mejorar la calidad del agua», comentó a los periodistas cuando finalizaba su fugaz recorrido, de apenas una hora a la planta

desalinizadora de San Pedro del Pinatar II.

Abucheos

Zapatero prescindió de su visita al Ayuntamiento de Lorca, donde iba a firmar en el libro de honor. Frente al Consistorio alrededor de 300 manifestantes, entre los que se encontraban militantes del PP y de la Falange, protestaban por la política antiterrorista y de inmigración del Gobierno. La protesta había sido convocada la noche anterior a través de mensajes SMS y pretendía aprovechar su presencia en la ciudad para exponer su rechazo a la gestión del Gobierno. Sin embargo, Rodríguez Zapatero no tuvo ocasión de ver y escuchar a los manifestantes, ya que se prescindió de esta escala y fue directamente a la asamblea de la organización agrícola.